
 

第９回府中市自然環境調査員会議 

 
日時 令和２年３月１９日（木）午後６時～ 

                場所 府中駅北第２庁舎３階会議室 
 
出席者  新井・石川・後藤・佐川・田中・小牧・橋本・宮島・森田・山田委員 
     計１０名 
欠席者  多田・内藤・野口委員 ３名 
事務局  浦川課長・高橋課長補佐・白木係長・中澤 
 
 
議 題 
１ 自然環境調査について 
 

・１、２月の調査結果について報告。 
・１月の昆虫班の調査にてタヌキが確認できた。 

  
 
２ 自然観察会「多摩川レンリソウ」について 
 
 コース  郷土の森博物館正門前～多摩川河川敷～郷土の森博物館正門前 
 日 時  令和２年５月８日（金） 午前８時３０分集合 
      集合場所：郷土の森博物館正門前 
 実 踏  令和２年５月１日（金） 午前９時００分集合 
      集合場所：郷土の森博物館正門前   
 
 ・「日本のスイートピー」というワードを使って広報したらキャッチ―なのではないか。 
 ・レンリソウメインの観察会とし、河川敷に行き、また集合場所に戻ってくるコースとする。 
 ・野鳥はさえずりが聞こえるくらいで、ほとんど見ることができないと思う。 
 ・実踏でレンリソウ以外にも観察できそうなものがあれば確認する。 
  
 ＜事務局＞ 
 ・事務局でもレンリソウ以外に観察できそうな植物を調べてみるので、実踏のときに確認し 

ていく形にしたい。 
 ・「日本のスイートピー」というワードは広報に入れてみたい。 
 
３ 府中環境まつり２０２０について 
  

日 時  令和２年６月６日（土） 午前１０時から午後３時まで 
      ※雨天時は６月７日（日）に順延 
 場 所  府中公園 
 出展内容  ・鳥の巣箱作り体験コーナー 
      ・木の実細工（木の実を利用した工作）コーナー 
      ・自然環境調査員会議の PR コーナー 
 
 ・今回は様々な人に見てもらうという狙いを持って、スタンプラリーに参加することとする。 



 ・ブースの出し物は各委員で、PR コーナーとスタンプラリーは事務局で対応することとす 
る。 

 ・現時点で実行委員である佐川・山田委員からの連絡事項は特になし。 
 
 
４ 委員バス研修について 
 
  日 時 令和２年９月８日（火）または２９日（火）を候補とする 
  場 所 未定 
  内 容 未定 
   

備 考 現状のバス使用可能日 
      ・令和２年９月 ８日（火） 
      ・令和２年９月２９日（火） 
 
 ・世田谷に気になっている場所がある。そこは社団法人がボランティアを募って崖線を管理 

している。（新井委員） 
 ・三番瀬に鳥を見に行くのはどうか。 
  
 ＜事務局＞ 
 ・この定例会の直前に新型コロナウイルス感染症の影響で、市のバスの予約が当分見合わせ 

ることになったと連絡が入った。 
 ・現時点で確保している９月のバスも今後調整が入る可能性がある。 
 ・バスの利用については情報が入り次第、お伝えさせていただきたい。 
 ・現状のバス使用可能日である２日間を候補として、実施については後日の調整をお願いし 

たい。 
 
報 告 
１ 自然観察ウォーキングツアー「名木といききの道～崖線の春を探そう～」について 
 
  コース 「名木といききの道～崖線の春を探そう～」 
  日 時 令和２年３月１３日（金） 午前８時３０分集合 
  対 応 新型コロナウイルス感染拡大防止のため中止 
 
 ・２７名の申し込みがあった。 
 
 ＜事務局＞ 
 ・今回はコースタイトルにサブタイトルをつけてもらったことで、ツアー内容がイメージし 

やすく良かったのではないか。反応がとても良く、すぐに２７名の参加申し込みがあった。 
 ・今後も様々な方に参加してもらいたいので、わかりやすいタイトルを付けるなどの工夫を 

お願いしたい。 
 
 
２ 令和２年度活動計画について 
   

自然環境調査の予備日について 
・調査日が雨天の場合の予備日は基本的に翌日とする。 

  ・ただし出席できない委員が多い場合は、従来通り事務局で調査日を調整するものとする。 
 



 
その他 
１ ツバメの子育て状況調査について 
 ＜事務局＞ 
 ・本市の環境を把握するために行うので、ぜひご協力いただきたい。 
 
 
 ・府中野鳥クラブも全面協力しているので積極的に参加してほしい。（橋本委員） 
 ・マンションなどでは巣が落とされてしまうケースが増えている。 
 ・例えば新聞の折り込みにいれるなど、市にも調査の事がより身近にわかるようにしてもら

いたい。 
 ・文化センターの掲示板などに情報を出すのはどうか。 
 ・自治会回覧を利用するのも１つの方法だと思う。 
 
 
 ＜事務局＞ 
 ・ツイッターやメール配信などのツールがあるので活用を検討したい。 
 ・文化センターの掲示は最長１か月出せるので時期を見計らって行いたい。 
 
 
２ 平成３０年度自然環境調査報告書について 
  ＜事務局＞ 
  ・それぞれの班の代表者からコメントをもらっており、ただいま編集中である。３月中に 

発行させていただくので、もう少々お待ちいただきたい。 
 
 
 
 

次回の会議予定 日 時 令和２年４月１６日（木） 午後６時～ 

               場 所 市役所北庁舎３階第一会議室 


